

FACTS ON RABIES

What is rabies?

The rabies virus is carried in the saliva of rabid animals. The disease can infect animals and humans, and it can cause death if not treated immediately. Rabies is spread mainly by foxes, skunks, bats and raccoons. Rabies is spread to humans from rabid pets/wild animals.

How do people get rabies?

Rabies is transmitted through saliva of infected animals, primarily via bite wounds. It can also be spread through infected saliva entering an open cut or wound, or contacting mucous membranes, such as the eyes, nasal cavity or the mouth.

How can I tell if an animal has rabies?

You may not be able to tell if an animal has rabies by just looking at it. Animal with rabies often act strangely. Rabies appears in two basic forms: dumb and furious. Signs of dumb rabies include wild animals losing their fear of humans, nocturnal animals coming out in the day and animals showing signs of paralysis. Signs of the furious rabies may include aggressiveness and the animal may attack objects or people. Other symptoms include paralysis in back legs, difficulty eating and drinking, heavy drooling and abnormal barking.

What to do if you are bitten?

- If you are bitten by an animal, immediately wash the wound with soap and water to remove as much of the animal's saliva as possible.
- Avoid splashing wash water into your eyes, nose, or mouth as the virus can enter your body through these mucous membranes.
- Contact your doctor, visit the Emergency Department of your local hospital, or go to a walk-in clinic.
- Report the bite to the North Bay Parry Sound District Health Unit at (705) 474-1400 or 1-800-563-2808 in accordance with the Health Protection and Promotion Act.

What can I do to prevent rabies?

- Stay away from dogs and cats that you do not know, that appear ill or are acting strangely.
- Stay away from wild animals including bats, skunks, foxes and raccoons.
- Do not let your pet run free in the neighborhood and keep them indoors at night.
- Store all garbage containers with secure lids, so you do not attract wildlife.
- Make sure your pet(s) are vaccinated against rabies.

RENSEIGNEMENTS SUR LA RAGE

Qu'est-ce que la rage?

Le virus de la rage est transmis par la salive d'animaux qui sont atteints de la rage. Cette maladie peut toucher autant les animaux que les humains et elle peut causer la mort si elle n'est pas traitée immédiatement. La rage était transmise principalement par les renards, les mouffettes, les chauves-souris et les rats laveurs. La rage est transmise aux humains par des animaux domestiques et des animaux sauvages infectés.

Comment une personne attrape-t-elle la rage?

La rage est transmise par la salive d'animaux infectés, surtout par les plaies de morsures. Elle peut aussi être transmise par de la salive infectée qui pénètre une plaie ou une coupure ouverte ou qui entre en contact avec des muqueuses, comme les yeux, la cavité nasale ou la bouche.

Comment peut-on dire si un animal a la rage?

Il peut ne pas être possible de dire si un animal a la rage simplement par son apparence. Les animaux atteints de la rage ont souvent un comportement étrange. La rage peut prendre deux formes : muette et furieuse. Parmi les signes de la rage muette, mentionnons un animal sauvage qui soudainement n'a plus peur des humains, un animal nocturne qui sort le jour et un animal qui démontre des signes de paralysie. Les animaux atteints de la rage furieuse peuvent être agressifs et peuvent attaquer des objets ou des personnes. La paralysie des jambes arrières, la difficulté à manger ou à boire, la présence d'une bave épaisse et un jappement anormal sont d'autres symptômes de la rage furieuse.

Que faire si vous êtes mordu?

- Si un animal vous mord, lavez immédiatement la plaie à l'eau et au savon pour éliminer autant que possible la salive de l'animal.
- Évitez d'éclabousser l'eau de lavage dans vos yeux, votre nez ou votre bouche, car le virus peut pénétrer à l'intérieur du corps par ces muqueuses.
- Communiquez avec votre médecin ou allez au service des urgences de votre hôpital local ou à une clinique sans rendez-vous.
- Signalez la morsure au Bureau de santé du district de North Bay-Parry Sound au 705 474-1400 ou au 1 800 563-2808, comme *l'exige la Loi sur la protection et la promotion de la santé*.

Qu'est-ce que je peux faire pour prévenir la rage?

- Tenez-vous loin des chiens et des chats que vous ne connaissez pas, qui semblent malades ou qui se comportent bizarrement.
- Tenez-vous loin des animaux sauvages, y compris des chauves-souris, des mouffettes, des renards et des rats laveurs.
- Ne laissez pas votre animal domestique errer dans le voisinage et gardez-le à l'intérieur la nuit.
- Conservez tous les déchets dans des poubelles en métal à couvercle sécuritaire pour éviter d'attirer des animaux sauvages.
- Assurez-vous de faire vacciner vos animaux domestiques contre la rage.

